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关注
找 记 者 上 壹 点

德州

10月18日，全球最大连锁便利店品牌7-ELEVEn
在德州首批3家店铺开业，从对接、考察、谈判到签
约，再到三店齐开，仅仅三个月的时间，7-ELEVEn项
目落地德州。德州市商务发展促进中心主任李桂忠
直言，这是他从事招商引资工作的10年间，项目落
地速度最快的一次。

招商引资是推动区域经济社会发展的重要
手段和有效途径，同时，也是一项涉及全局和系
统性的工程。城市在筛选项目，项目也在挑选城
市。7-ELEVEn项目三个月快速落地的背后，是市委
市政府领导的高度重视，是有关部门的精准对
接，是财金人的通宵达旦，及时跟进和高效服务。
7-ELEVEn便利店项目的落地跑出了德州招商加速度。
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一次成功的见面

在李桂忠看来，7-ELEVEn
便利店项目的落地，是偶然，也
是必然。

今年1月份，从天津考察回
来的路上，市领导向李桂忠说：

“你学的是日语，发挥专业优
势，也给咱们德州引进来一些
日资企业。”

李桂忠多方打听，联系到
了7-ELEVEn。“不好意思，我
们现在没有来德州的计划。”李
桂忠告诉记者，世界500强企业
的优先选择是大城市和沿海城
市，在7-ELEVEn看来，德州属
于山东省经济比较靠后的城
市，面积也不大，潍坊、临沂是
更好的选择。虽然是意料之中
的拒绝，但把7-ELEVEn项目
引进德州的事情，却在他的心
中埋下了种子。

经过了半年的漫长空窗
期，时机来了，7月15日，第二届
跨国公司领导人青岛峰会举
行。“我也是抱着试试看的态
度，在峰会期间让双方领导见
一面，看看能不能推进项目，人
家一开始也是礼节性的接待一
下我们，所以见面时间只定了
半个小时。”然而，结果却让李
桂忠出乎意料。

7月16日，市政府主要领导
亲自带队拜访了众地阳光集团
有限公司，山东7-ELEVEn便
利店的特许经营由该公司承
接，双方就合作事宜进行深入
交流。市领导对德州产业如数
家珍，众地阳光集团有限公司
董事长王文正发现7-ELEVEn
和德州的产业契合度很高，双
方越聊越投机，半小时、一小
时、两小时……原定半小时的
会面，最后聊了两个半小时。

“德州扒鸡、调味料、包
子、水饺等一些产品很适合
在7-ELEVEn销售，这引起了
他们的兴趣，而且，他们感受到
了德州市领导的重视，座谈结
束后，我们立刻邀请他们来德
州考察。”李桂忠说。

耳听为虚，眼见为实，在盛
情邀请之下，7-ELEVEn的相
关负责人决定来德州看看。

两次关键的考察

7月28日，距离上次见面仅
过去了12天，7-ELEVEn的核
心人员来到了德州。一行人用
了两天的时间参观考察了德
城粮全其美、平原军粮基地、
禹城东君乳业、临邑华莱士
配送工厂等11家代表性的食
品深加工和物流配送企业，这
为7-ELEVEn便利店顺利落地
奠定了坚实基础。“行程很紧
密，他们很满意，参观后，人家
发现原来德州没有想象中的那
么落后和贫穷，认为7-ELEVEn
来德州没问题，当时就有了合
作的意向。”李桂忠说。

7月29日，德州考察团一行
去青岛进行7-ELEVEn全产业
链考察，但是突如其来的台风

“烟花”差点让计划泡了汤。德
州财金投资控股集团有限公司
是德州地区7-ELEVEn最优先
合作伙伴，党委成员、董事刘振
江也参与了这次考察。

“我记得很清楚，在考察项
目时，我们正赶上台风‘烟花’，
由于考察项目需要经过跨海大
桥、隧道，7-ELEVEn的相关负

责人就劝我们，很危险，还
是回去吧。”刘振江说。

来都来了！考察团一
致决定，既然来了，就要考
察深、考察细、考察全，然
而恶劣的天气还是超出了
所有人的想象。“风大雨
大，我这些年外出考察就
没见过这么恶劣的天气，
新买的伞都坏了，风太大
了，人都要被刮跑了，男同
志得用身体挡着女同志，
才走得动。”李桂忠回忆
道。就这样，考察团顶着台
风带来的恶劣天气，参观
工厂、仓库、门面店，用了
三天时间，将7-ELEVEn
项目全部考察结束。

为更好地保障项目
落地，德州市积极学习
借鉴外地经验做法，结
合实际制定了项目落地

实施方案，市商务局、市财金集
团分别就7-ELEVEn便利店落
地提供加盟政策支持、资金
和物流保障，为首批3家店铺
顺利开业保驾护航。

距离考察仅仅过去了半个
月的时间，8月14日，德州市举
行7-ELEVEn项目落地签约仪
式，这标志着全球最大连锁商
业机构7-ELEVEn便利店正式
进驻德州，德州成为山东省继
青岛、烟台、济南之后，第4个
正式落地7-ELEVEn便利店
的地市。

三家成功的店面

在刘振江看来，签约只是
一个新的开始。

“很多项目因为后续的
不稳定因素都夭折了。我们

担心7-ELEVEn项目也会这
样，7-ELEVEn来到德州，有人
愿意加盟吗？这个商业模式，市
民认可吗？”刘振江告诉记者，由
于太多的未知数，所以财金集团
也顶着风险，多次开会论证。

刘振江说，近年来，德州高
度重视招商引资工作，作为市
属国有企业，财金集团责无旁
贷，有责任和义务利用自己的
优势，为引进优质项目贡献自己
的力量。另外，集团拥有德州市
第一个国有企业基金投资团队，
成熟的运作体系，对7-ELEVEn
进行了考察和评估，7-ELEVEn
项目虽然有风险但是值得投
入。

敲定协议内容、代办手续、
帮忙选址、寻找装修团队、协调
设备……按刘振江的话说，有
一个月的时间，不是在对接，就
是在对接的路上。“其实这是一
个很繁琐的过程，加盟主一个
电话过来，我们立刻就去帮着
解决。他们只需要确定位置，找
好运营团队，接受7-ELEVEn
总部的系统培训就行，其他的
事情，有我们呢，这样也节约了
很多的时间。”刘振江说。

赵鑫是德州学院南门店的
店长，开业当天，这家店铺的营
业额达到了39万元。他说：“虽
然做过销售，但是并没有开便
利店的经验，这段时间，财金的
领导每天都会来，很贴心，有什
么不懂的，人家立刻给解答了，
因为他们给力的帮助，才能这
么顺利地开业。”

然 而 ，这 个 店 铺 的 开
张 并 不 是 那 么 顺 利 ，一 开
始，7-ELEVEn并不看好店铺位
置。“7-ELEVEn有专门的测点
程序，他们选择了另外三个位
置。这附近有学校和很多社区，
我就和7-ELEVEn沟通，德州
有自己的人文风俗文化，有自
己的特色，他们最后认可了这
个店，在这方面的谈判，也是一
个拉锯战。”刘振江说。

遇到一个问题解决一个问
题，就会迎来好的结果。10月18
日，7-ELEVEn首批3家店铺开
业了，虽然前一天晚上为了开
业仪式忙到凌晨，刘振江仍
精神饱满，他开着车在三个
店之间转了一圈又一圈，每
转一圈就增加一些信心，看
着来来往往的顾客，他知道首
日达到1018000元的销售额这
件事，成了！

10月19日，当刘振江看到
首日销售额1071990元的消息
时，他松了一口气，这些日子的
忙碌、加班没有白费，这个成绩
超过了烟台、济南，创下了新纪
录。“现在，咨询电话都打爆了，
很多人都想加盟，但是我们不
能盲目扩张，要保证质量，确保
加盟主的利益。”刘振江说。

态度决定速度。“做人谦虚
谨慎低调务实，做事坚韧执着
责任担当，这是一个财金人要
做到的，团队中的每一个人都
自带打气筒，遇到困难，继续前
行，才能把不可能变成可能，才
能让7-ELEVEn快速落地。”刘
振江说。

“7-ELEVEn项目的成功
落地，既是德州深化对外合
作、促进开放共赢的一大盛
事，也是提升城市品位、增进
民生福祉的一大民生实事。”
德州市副市长张桂爱表示，这
次7-ELEVEn高速落地就是德
州 营 商 环 境 越 来 越 好 的 信
号，随着城市范围拉开发展
的框架，基础设施得到改善，
要素流动速度加快，德州的
增长潜力和活力已被外界看
到，城市的变化将吸引到更多
商业的目光。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 李梦晴

10月18日，7-ELEVEn德州首批3家店铺开业。

在7-ELEVEn德州学院南门店，市民排队结账。
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